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ECOLE ELEMENTAIRE PUBLIQUE PIERRE LEROUX 
7, rue des écoles 35310 BREAL SOUS MONTFORT 
02.99.60.42.51 
 

PROCES VERBAL DU CONSEIL D’ECOLE DU 27 juin 2024 

Heure de début de réunion : 18h15      Heure de fin de réunion : 19h45 
 
Parents présents :    Enseignants présents : 
 

Mme Cormy Mme Ernoult 
Mme Jahier M. Rodet 
Mme Anfray M. Siou 

 Mme Beaumont 
Mme Bouzennounn Mme Guillerme 
Mme Renaud Mme Leverrier 
Mme Bregent Mme Dupont 
Mme Le Garrec Mme Robert 
Mme Segonne Mme Chaou 
 Mme Denis 
 M Jumel   

Représentants de la mairie présents : 
M. Hercouet, adjoint aux affaires scolaires 
 
Excusés :         
Madame Boscher, Inspectrice de l’Education Nationale 
Parents d’élèves, absents, excusés 
M. Pirois, Responsable du pôle Enfance Jeunesse, excusé. 
 
Ordre du jour : 

- Approbation du procès-verbal 
- Préparation de la rentrée 2024/2025 
- Budget 
- Projet d’école 
- Bilan des sorties scolaires 
- Projet musique à l’école 
- Olympiades 
- Bilan « défi 10 jours sans écran » 
- Piscine 
- Sécurité 
- Cour de l’école 
- Aménagement de la rue des écoles 
- Questions diverses 

 

1°) Approbation du procès-verbal 

Le procès-verbal est approuvé. 
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2°) Aménagement de la rue des écoles 

Une présentation en mairie a été faite pour les riverains. Il y a aura une voie véhicule, une voie 
cyclable, une voie piétonne. Cela s’inscrit dans la suite de l’aménagement du parking de l’école. 
L’objectif à terme est de rejoindre le collège en vélo. Les travaux commenceront l’année scolaire 
prochaine. 
 

3°) Questions diverses 
 
Les représentants des parents remercient les enseignants, pour les projets, sorties scolaires 
proposées aux enfants.  
Nous remercions également M Jumel d’avoir soumis la candidature de Noahm pour porter la 
flamme Olympique à Paimpont. 
 
- Aménagement de la cour 
Une réflexion est en cours dans laquelle participe du personnel de la maire, des enseignants, et 
des parents d’élèves. Est-il possible de faire un point sur l'avancée du projet? 
 
M Hercouet explique qu’il a présenté le projet en commission des affaires scolaires, qu’il a reçu un 
accueil très positif, que la municipalité souhaite mener ce projet en concertation avec les 
enseignants, les parents, les élèves. La réflexion sera donc poursuivie en septembre. Des visites 
d’école sont prévues afin de pousser la réflexion en termes d’amélioration de l’égalité 
filles/garçons, la végétalisation de la cour, la création de nouveaux espaces de jeux, la lutte contre 
le réchauffement climatique… La municipalité souhaite se donner le temps nécessaire pour une 
étude approfondie afin de mesurer tous les aspects positifs mais aussi négatifs ( exemple : le 
ménage dû à certains matériaux comme le sable) 
Ce jour, les élèves étaient réunis en réunion des délégués 
Ils ont priorisé les éléments de leur réflexion par vote :  
* Aménager des nouveaux coins : livre, cabane, gym, roller, hockey, tyrolienne : 12 voix 
* « fausse herbe » derrière la structure et arbre : 11 voix 
- réduire le terrain de foot : 11 voix 
* végétaliser la cour : 9 voix 
* pièces pour jeux : dames, chevaux… 3 voix 
 
- Piscine 
L’école élémentaire dispose de peu (voire plus) de créneaux de piscine ce qui est très dommage 
alors même que l’enseignement de la natation est obligatoire. 
La mairie n'ayant pas souhaité collaborer/investir avec les communautés de communes pour les 
constructions, etc. Des réflexions sont-elles menées à ce sujet? 
Peut-être proposer des bons/chèques permettant aux familles de pouvoir financer une partie des 
cours dans les piscines... Sachant que ce sujet du savoir nager a été une priorité nationale établie 
en 2023... 
Lien vers le bulletin officiel :  
https://www.education.gouv.fr/bo/22/Hebdo9/MENE2129643N.htm 
 
En résumé 
Envisagée comme un continuum ouvert d'acquisitions, l'aisance aquatique est particulièrement 
visée pour les enfants de moins de 7 ans. (Avant CP). 
Le parcours de formation du nageur sécurisé débute dès l'école maternelle, avec l'objectif d'une 
première expérience positive de l'eau et l'acquisition par tous d'une aisance aquatique. 
L'acquisition du savoir-nager se poursuit sur l'ensemble du cursus scolaire, prioritairement de la 
classe de cours préparatoire (CP) à la classe de sixième. 

https://www.education.gouv.fr/bo/22/Hebdo9/MENE2129643N.htm
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Pour permettre aux élèves de construire les compétences attendues, en référence aux 
programmes d'enseignement, il importe, dans la mesure du possible, de prévoir trois à quatre 
séquences d'apprentissage à l'école primaire (de 10 à 12 séances chacune) : il n'y en a que 
2 du coup. 
 
M Hercouet remet en cause la formulation des parents à propos de la non collaboration de la 
mairie à la construction des piscines. La mairie est prête à financer les créneaux pour l’école mais 
la piscine de Montfort attribue en priorité les créneaux aux écoles de son secteur. 
 
Il y aura 2 créneaux pour les CE1 au troisième trimestre dans le bassin qui accueille 33 élèves. 
  
- Les toilettes :  
Il est remonté une nouvelle fois le manque de toilettes, certains enfants n’osent pas ou n’ont pas 
le temps d’y aller.  
Des solutions avaient été envisagées, où en est la réflexion ? 
Les toilettes adulte ont été réaffectés aux élèves. M Hercouet indique qu’il n’y aura pas de travaux 
d’agrandissement. De plus, les effectifs baissent. Les portes seront remises avec hublot pour 
remédier aux problèmes de froid et d’humidité. 
 
-Problème de pointage garderie 
Le soir à la garderie, le temps de récupération peut être très long. 
M Hercouet indique avoir déjà répondu à toutes ces questions au conseil de la maternelle. Une 
réflexion sur une sortie unique maternelle/élémentaire est à l’étude. 
 
- Problème d’inscription 
Pour la cantine, même si on souhaite inscrire son enfant à la dernière minute (avec majoration), il 
est impossible de l’inscrire.  Le logiciel le refuse. Ceci peut être très ennuyeux si un jour, il y a un 
véritable problème et que l’enfant est présent et non inscrit. Une réflexion doit être menée en ce 
sens.  
 
-Est-il possible de préparer une « communication » simple et efficace pour expliquer aux parents 
la procédure d’inscription pour la cantine et la garderie ? Cette communication devrait être 
relancée à chaque période de vacances afin que les parents pensent à anticiper au mieux les 
inscriptions. 
M Hercouet y répond favorablement. 
  
-Est-il possible de généraliser les 15 jours de tolérance sans application de majoration à compter 
de la rentrée des classes pour l’inscription des enfants à la cantine ? Force est de constater que la 
plateforme n’est jamais prête à temps (soit au 15 août pour respecter les délais) et qu’il est 
compliqué pour les familles d’anticiper les inscriptions à cette même date, en pleine période de 
congés.  
Dans la positive, est-il possible de prévoir une communication dans ce sens ? 
M Hercouet indique qu’il n’y a pas de pénalités avant le 16 septembre. 
 
-La possibilité d'inscrire/désinscrire les enfants jusqu'à 30 minutes avant le début de la garderie 
est il bien maintenu à la rentrée ? 
M Hercouet indique que cela est maintenu. 
 
- L'aide aux devoirs n'a pas été remise alors que la municipalité est en réflexion depuis 1 an... et 
que plusieurs familles se plaignent (c'est de plus un argument du privé!). Une solution est-elle 
envisagée pour la rentrée? 
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M Hercouet indique que la municipalité ne souhaite pas organiser une étude payante. Elle 
souhaite se rapprocher de l’APE pour rechercher une solution notamment avec des retraités 
bénévoles. 
- Motif de grève: 
Lors des prochaines grèves est-il possible d'indiquer le motif de celles-ci ? 
Les enseignants indiquent que les médias relaient les mots d’ordre.  
 
- Promouvoir l’école publique 
Nous constatons malheureusement une fuite d’enfants vers l’école privée.  
Les parents souhaiteraient échanger sur "comment promouvoir notre école"? 
Les idées échangées portent sur : 
- L’organisation d’une porte ouverte maternelle-élémentaire 
- Faire connaître ce qui se fait dans l’école à travers les médias comme Ouest France, le site de 
l’école. 
Cette réflexion sera poursuivie. 
 
4°) Préparation de la rentrée 2024/2025 

- Les effectifs lors du conseil des maîtres étaient les suivants : 
-  

  maîtres 

niveau nombre nombre total   

CP 20   20 Mme Ernoult 

CP 20   20 M Rodet 

CP-CE1 8 15 23 Mme Beau 

CE1-CE2 12 11 23 Mme Denis 

CE1-CE2 12 11 23 Mme Leverrier 

CE1-CE2 12 11 23 Mme Veron 

CE2 24   24 M Siou 

CM1 29   29 Mme Chaou 

CM1 29   29 Mme Le chanjour 

CM1-CM2 18 8 26   

CM2 28   28 Mme Robert 

CM2 28   28 Mme Dupont 

   296  
 

Les principaux points ayant conduits à ce choix de répartition : 
-Répartir la cohorte de CE2 en plusieurs classes 
-Permettre un accueil des CP dans les meilleures conditions et pour répondre aux besoinx 
particuliers de certains élèves. 
-Ne pas multiplier les double-niveaux pour les autres cohortes 
-En cas de réouverture de la treizième classe, seules les 5 classes de CM seraient modifiées en 
créant un troisième CM1 
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Après les nouvelles admissions de ces derniers jours, voici la répartition actualisée au 25/06/2024 

      maîtres 

niveau nombre nombre total   

CP 21   21 Mme Ernoult 

CP 21   21 M Rodet 

CP-CE1 9 14 23 Mme Beau 

CE1-CE2 13 10 23 Mme Denis 

CE1-CE2 12 12 24 Mme Leverrier 

CE1-CE2 12 12 24 Mme Veron 

CE2 24   24 M Siou 

CM1 29   29 Mme Chaou 

CM1 29   29 Mme Le chanjour 

CM1-CM2 19 8 27   

CM2 28   28 Mme Robert 

CM2 28   28 Mme Dupont 

   301  
 
5°) Budget 

A la section investissement,  
-dotation informatique de : 
*7 ordinateurs 
*Remplacement des équipements Switch et Routeur suite au passage à la fibre 
-Equipement de 2 classes en mobilier pour classe flexible 
A la section fonctionnement : 
-Fournitures 35,93€ par élève et 409€ par classe pour le matériel pédagogique. 
-368€ achat de livres 
-Budget pour renouvellement ampoule TBI et licences informatiques diverses 
 
6°) Projet d’école 

Dans le cadre du projet d’école, ont notamment été réalisées : 

- Toutes les actions liées à la labellisation Génération 2024 dont une exposition à la fête de 

l’école. 

- Une exposition sur l’égalité filles/garçons. 

 

7°) Bilan des sorties scolaires 

Les sorties réalisées :  

CP Théâtre Lillico CM1 sortie à Chavagne 
CP Ecole et cinéma : 3 séances  CM1 Tournoi Balle ovale Bruz  

CP Rennes opéra Base ball CM1 
CP Cycle Tennis sortie vélo CM2 
CP  Château de Fougères sortie Rennes CM2 

CE1 champs libres CM2 Théâtre 
CE1classe de mer  CM2 Théâtre 
CE2 planétarium  5  classes : Cycle Athlétisme 

 
Total des dépenses :10284,9€ soit 29,90 € par élève 
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Les coûts par élève et le financement. Toutes les sorties ont été gratuites pour les familles. 

coût élève CP  52,22 

COUT ELEVE CE1 61,53 

cout élève CE2 9,91 

coût élève CM1 15,98 

coût élève CM2 21,71 

 

8°) Projet musique à l’école  

Mme Robert expose le projet et le bilan de l’action Musique en CM. Il portait sur le lien avec les 

jeux olympiques. Les élèves ont ainsi appris des chansons des divers continents et en langue 

étrangère. Fanette François, Dumiste accompagnait les classes et les chants étaient repris en 

classe. Le projet a été finalisé par la réalisation de vidéos. Dans la classe de Madame Robert, la 

diffusion n’a pu avoir lieu faute de toutes les autorisations parentales. 

Un nouveau projet a été déposé mais il n’a été retenu que pour la cohorte des CM1. Il portera sur 
la découverte de chants et de musiques de films en français et en anglais : comédies musicales, 
westerns, Harry Potter 
 

9°) Olympiades  

Afin de finaliser la labellisation Génération 2024, deux olympiades sont organisées. Beaucoup de 
parents se sont portés volontaires. Cette organisation n’aurait pu avoir lieu sans leur présence. 
Les règles sécuritaires à appliquer sont très nombreuses. Les services techniques ont dû être 
mobilisés pour répondre aux exigences de cette manifestation. 
 

10°) Bilan « défi 10 jours sans écran » : Mme Beaumont 

Mme Beaumont indique que des débats ont eu lieu dans les classes. Elle souligne l’inquiétude 

des enseignants quant à l’équipement très tôt des enfants en matériel individuel (téléphone, 

tablette ….)sans contrôle parental parfois et les risques face aux réseaux sociaux. 

Elle fait part également des regrets de certains enfants de ne pas avoir réussi. 

Il est rappelé que l’objectif est d’essayer et donc ils ont tous mérité que soit soulignée leur volonté 

de s’y inscrire. 

11°) Sécurité :  

Un problème de sécurité en lien avec le cabanon des voisins de l’école a été résolu par les services 
techniques. 
 

La secrétaire         Le directeur 
Mme Ernoult        M. Jumel 

 

COUT TOTAL 10284,9 29,90 

Mairie 3805,67 12,28 

Association de parents 3805,67 12,28 

Coopérative 2673,56 8,62 


